
au CSE–C du 27 novembre  2024 

Véronique BACHELET Anne-Cécile DESCHAMPS José BAPTISTA Damien CODRON 

Christophe COMBE Laurent GOSSELIN (RS) Leonardo GULLO Samuel MOINAUX (RS) 

Philippe PRADIER Olivier TEISSEIRE   

Vos élu(e)s et représentant(e)s syndicaux au CSE-C 

Monsieur le Président, 

Nous voici à l’aube d’une bien triste période pour notre entreprise; un PSE 

n’est jamais anodin dans la vie d’une société, il est souvent le résultat d’un 

calcul purement financier au détriment de l’efficacité opérationnelle… 

Malgré tous nos avertissements, nos craintes (que les évènements des der-

niers mois n’ont fait que confirmer), la direction choisit de mener à bien son 

funeste projet. 

Cela pose la question de la gouvernance de Naval-Group ! Dans quel 

monde sont nos décideurs en imaginant que se séparer de ressources clés 

va améliorer notre savoir-faire, notre compétitivité et résoudre nos difficultés 

récurrentes de réalisation des programmes ? 

Depuis le début, la CFE-CGC est persuadée que ce projet est purement fi-

nancier (coût du loyer; éventuelle nécessité de moderniser le site de Ba-

gneux) et que tous les autres aspects de cette opération ont été occultés. 

Si on remonte dans le temps, il nous semble évident que ce projet a vu le 

jour dès la création de l’établissement Région Parisienne, en effet cela per-

met à la direction de s’affranchir de la fermeture d’un établissement. 

Un autre point est source d’interrogations :le secteur de l’armement Naval 

Européen semble être entré dans une période de consolidation, il ne se 

passe pas une semaine sans que des informations ou des indiscrétions au 

sujet de rapprochements entre les acteurs du naval de défense ne soient di-

vulgués et étrangement, il n’est jamais fait mention de Naval-Group.  

La CFE-CGC  s’interroge sur l'absence de stratégie au sujet des alliances 

européennes. A terme, le regroupement européen au sein d’une seule struc-

ture nous semble inéluctable pour atteindre une taille critique vis-à-vis de 

nos concurrents internationaux. L’histoire récente montre bien que la conso-

lidation verticale se fait par absorption du plus faible ! 

 Merci de votre écoute 


